



BOLETIN OFICIAL DEL PARTIDO LIBERAL

La victoria de la Laguna de Perlas

Puerto Cabezas, 30 de Diciembre de 1926.

Desocupada Laguna de Perlas por nuestro ejército, en un movimiento estratégico hábilmente dirigido por el señor Ministro de la Guerra General José Ma. Moneada, el Gobierno de facto principió la movilización general de las tropas que se fueron concentrando en dicho lugar; y una vez allí reunidos dos mil facciosos, con un rico tren de guerra, los bravos jefes militares del constitucionalismo decidieron batirlos y organizaron un plan de ataque que científicamente meditado e inició nuestro cañonero "Carmelita", rompiendo los atrinchamientos de la Barra de Laguna, el día 18.

El 19 de diciembre corriente principió la movilización de nuestro Ejército de Tasbapownie, atravesando Laguna, hacia el frente enemigo. Difícil el transporte, duró cuatro días la movilización. La batalla dió comienzo el día 23, tomando nuestras fuerzas con denuedo y bizarrías las posiciones del Puente, Raitipura y la Bodega, donde los facciosos estaban fuertemente atrinchados y tenían empleadas y bien defendidas dos ametralladoras. El Coronel Plata, de una manera brillante, tomó por asalto estas posiciones avanzando las máquinas y mucho elemento bélico. Por la tarde los contrarios hicieron un esfuerzo por romper nuestras líneas al lado del pueblo llamado Halower, pero fueron rechazados y perseguidos, cayendo esta posición en nuestro poder y quedando el enemigo reducido a la ciudad de Laguna de Perlas. El 24 por la mañana, el General Moraga, hermano del General Emiliano Chamorro, luchó desesperadamente por recuperar Halower, pero nuestra infantería con ametralladoras rechazó bravamente el ataque, haciendo al enemigo 150 bajas entre muertos y heridos. Desde ese momento reinó el pánico en los facciosos; y su jefe Rivers Delgadillo,

al contemplar el desastre, lloró frente a sus soldados. El 25 por asalto encabezado por el General en Jefe Luis Beltrán Sandoval, cayó definitivamente la ciudad de Laguna, y el enemigo se fué desbandando por los swamps. Una columna gruesa del ejército chamorrista salió al lado del mar hacia Falso Bluff, y fué perseguida en forma enérgica por los nuestros, mientras nuestra cañonera "Carmelita" les hacía fuego desde el mar. El enemigo dejó en nuestro poder 9 ametralladoras, 300,000 tiros, más de 500 rifles, muchas provisiones y más de 300 prisioneros. Se siguen capturando grupos de facciosos dispersos en los swamps, y elementos de guerra.

Tuvimos que lamentar de nuestra parte 80 bajas, y la muerte muy sentida del valiente y denodado General Gilberto Morris, y de los bizarros Coronales Abel Gutiérrez y López Ortega, que se cubrieron de gloria en la memorable batalla, donde ha quedado destruido totalmente el ejército de que disponían los usurpadores en la costa atlántica. Mucho se distinguió y por sus méritos fué ascendido a General en el combate el Coronel Newman Connon.

LA SITUACION INTERNACIONAL

Verificado el desembarque de marinos en esta ciudad y en la Barra del Río Grande, comunicamos los detalles de lo ocurrido a nuestro representante en Washington, quien, contestando en telegrama del 25, nos dijo:

"Eviten conflicto armado. Esperen resultado intensas gestiones. Confíen triunfo final justicia."

El Gobierno dirigió nota de protesta al Excmo. Secretario Kellogg.

Hoy se levantó la censura radiográfica, y se nos ha dicho que podemos disponer del armamento que nos habían retenido. Prensa americana a nuestro favor.

La reunión de la liga Anti-imperialista

Ayer en la tarde, un grupo de ciudadanos celebró en el Parque Morazar la anunciada reunión de protesta por la actitud de los Estados Unidos en los casos de Nicaragua y México.

Cuando estaban reunidos, un piquete de policía, con muy buenas maneras, les pidió que disolvieran el grupo, por las razones ya conocidas.

Los concurrentes, entonces, se trasladaron a la casa particular de don Manuel Marín Quirós, en donde continuaron reunidos.

Hablaban en esa sesión don Manuel Marín, don José Angel Zeledón, el Licenciado don Alfredo Saborio y un joven mexicano. Los discursos fueron candentes.

El señor Castro Cervantes volverá al Municipio

Muy sensible es la noticia de que don Fernando Castro Cervantes se retire del Municipio.

Su colaboración es valiosa en todo sentido y sus amigos consideran conveniente, desde todo punto de vista, que continúe en el seno del Concejo. La Municipalidad gana mucho con la actual-

ción del estimable caballero. Un amigo de don Fernando nos hablaba con todo calor al respecto, y nos indicaba la conveniencia de que como periodistas, lo excitáramos a seguir adelante.

Y lo hacemos con todo respeto y cariño.

Sacasa admitirá al Pdte. Jiménez o al ABC

CRUCES SUBTERRANEOS EN PARIS

Paris, 16.—Este año se construirán cruces subterráneos para automóviles en las intersecciones de las principales calles a fin de descongestionar el tráfico. En tres lugares se harán esos cruces, uno de los cuales será frente a la Iglesia de la Magdalena. Esos tres servirán de experimento, y si dan resultado se extenderá el sistema a toda la ciudad.

DISCUSIONES SOBRE TANGER

Madrid, 16.—En febrero se reanudarán las discusiones internacionales sobre el problema de Tanger, que afecta a España, Francia e Inglaterra.

UN DIFICIL CRUCE A NADO

Avalon, Isla Catalina, 16.—El canal de Catalina, meta de las esperanzas de un número de aspirantes, será invadido hoy por

15 nadadores, que van en busca del premio de \$ 40,000.00. La distancia es aproximadamente de 22 millas.

LAS RESTRICCIONES DE LA INMIGRACION SON PERJUDICIALES PARA ESTADOS UNIDOS

Washington, 16.—El Senador Jones estima que las restricciones contra la inmigración son completamente perjudiciales a los Estados Unidos, por lo que pedirá al Congreso que las modifique suavizándolas.

EL BOXEO SIEMPRE INTERESA A LOS AMERICANOS

Nueva York, 16.—Aunque estuvo a borde de un knockout que podría haber repetido su anterior desastre, Joe Dundee volvió a anotarse una victoria sobre Edie Roberts, el terror de Tacoma, ganando un encuentro de 10 rounds en Madison Square Garden, anoche.

COOLIDGE Y KELLOG MAN- TENDRAN SU POLITICA

Washington, 16.—Se ha sabido que tanto Coolidge como Kellogg están aferrados en mantener la política intervencionista e imperialista en Nicaragua, para mantener el Gobierno espúreo de Adolfo Diaz. Kellogg dijo que los Estados Unidos seguirán la política indicada a pesar de los ataques que se les dirigen. Esto ha dado margen para que el Senador Borah haya hecho nuevos y fundados ataques a Kellogg, al que hace responsable de lo que pase en el futuro y de la anticipación que se está despertando para los Estados Unidos en Hispano-América y Europa.

LA OLA FRIA SERA DE COR- TADA DURACION

Washington, 16.—La temperatura fría, a pesar del buen tiempo, sigue siendo los de los Estados de la costa atlántica. Sin embargo, la oficina meteorológica predice que la ola fría será de corta duración, terminando el lunes. Los Estados del Oeste han sido los más azotados por el frío; en Indiana e Illinois, la temperatura a cero grados ha sido frecuente.

LOS CABALLEROS DE COLON NIEGAN QUE ESTEN FOMENTANDO LA GUERRA CON MEXICO

New Haven, Conn., 16.—James A. Flaherty, Presidente de los Caballeros de Colón, en un informe dice que son increíbles las acusaciones que se lanzan contra los Caballeros de Colón, de que están tratando de embrollar a los Estados Unidos en una guerra con México.

SE NIEGA QUE SACASA HAYA COMPRADO ARMAS EN ESTADOS UNIDOS

Washington, 16.—El Doctor Yaca, representante en Washington del Doctor Juan B. Sacasa, jefe del partido liberal de Nicaragua, ha dado un informe desmintiendo la noticia de que un periódico de Nueva York, de que había comprado armas y municiones en los Estados Unidos para embarcarlos para Nicaragua.

SACASA ADMITIRA A DON RICARDO JIMENEZ O AL ABC

Puerto Cabezas, 16.—Allen Douglas, agente confidencial de Kellogg, llegó aquí a hacer proposiciones de arbitramento al Doctor Sacasa, a fin de acabar con la situación difícil por que atraviesa Nicaragua. El Doctor Sacasa le manifestó que él siempre se había manifestado dispuesto a una transacción decorosa, que sirviera para la paz de Nicaragua. Pero que no podía admitir como mediadores ni a Kellogg ni a ninguno otro de los Secretarios de Coolidge. Que admitiría al arbitraje de don Ricardo Jiménez, Presidente de Costa Rica, o el del A B C.

A Douglas lo desembarcó el "Cinchatti" en Cocosolo. Luego en el mismo vapor, vía Canal de Panamá, llegó a Corinto, posiblemente para trasladarse a Managua.

Los vientos de ayer

Los fuertes vientos de ayer desde anoche está siendo azotada esta ciudad por fuertes vientos, y uno que otro chubasco. Ayer trajo el viento arrancó varias latas de zinc, lanzándolas a gran distancia.

La Conferencia Medica en Cartago

Se pedirá a Sacasa que acepte la mediación del Presidente Jiménez en el conflicto de Nicaragua.

A la una de la tarde de ayer se verificó en el Teatro Apolo de Cartago una conferencia médica que revistió gran interés.

Asistió al acto una numerosa y distinguida concurrencia, tanto de médicos como de particulares. El Doctor don Mariano Rodríguez hizo moción, la cual recibió

la aprobación unánime, para que todos los médicos del país dirijan un memorial a los señores Adolfo Díaz y Juan Bautista Sacasa, de Nicaragua, pidiéndoles que acepten la mediación de nuestro Presidente Lic. Don Ricardo Jiménez, en el grave conflicto de aquel país.

En nuestra edición de mañana publicaremos crónica de nuestro Corresponsal en Cartago, con todos los detalles de esa importante reunión.

Selección Literaria de los lunes

La mantilla española

Igual que un airón de manolera la negra mantilla fué como una joya que en lances nocturnos y de gala lucieron las majas duquesas de Goya.

Tuvo en las calesas, junto al Manzanares, su trono galante, la negra mantilla y en Semana Santa, se embriagó de azahares en los encantados patios de Sevilla.

I

Da sombra a esos ojos de azules ojerías, de las hembras tristes como peteneras, que aman con fatales furias de pasión,

¡Encaje almagraño con fulgor de noche que en medio del seno prende como un broche, una rosa como un corazón.

II

Mantilla de espumas, blanca celosía de los ojos negros de un hechizo moro, ojos que se abundan, cuando en la alegría del coso, salpica la sangre del toro.

Encajes de nardos y luna, primores de nieve, de cisnes y cirios pascales que en el Jueves Santo son cual blancas flores en torno a esas Virgenes con siete puñales.

Flor de la majeza, nevada mantilla, grácil como el ritmo de la seguidilla, blasón de la clásica, goyesca verbena.

Musa de castizos y alegres cantares que cae, como lluvia de albos azahares sobre las manolas de carne morena.

Emilio CARRERE.

EL ARTE Y LA REALIDAD

Hay dos mundos. Uno de ellos existe sin que se hable nunca de él; se le llama el mundo real, porque no es preciso hablar de él para verlo. El otro es el mundo del arte; de este es preciso hablar, pues de otro modo no existiría.

Si no se habla de una cosa, resulta como no sucedida. Sólo la expresión da realidad a las cosas.

Es mucho más difícil hablar de una cosa que hacerla. Todo el mundo puede hacer historia, solo un gran hombre puede escribirla.

Muchos son los que obran bien, pero contadísimos los que hablan bien; lo que demuestra que hablar bien es mucho más difícil que hacer, y, desde luego, mucho más hermoso.

Oscar WILDE.



NOTAS DE UN DIARIO

(Traducción de Jacques de Bourges.)

— He visto hoy la gloria en casa de un camarilero, una cabeza de muerto coronada de laureles de yeso dorado

— ¿Qué es la vida? El usufructo de un agregado de moléculas.

— El comercio es el arte de abusar de la necesidad o del deseo que se tiene por algo.

— El corazón es una cosa que no nace con el hombre. El niño no sabe lo que es. Es un órgano que el hombre debe a la vida. Para el niño no existe nada más que él; no se ve más que a sí mismo y no sufre sino por él; es el más enorme, el más inocente, el más angelical de los egoístas.

GONCOURT.

A JUDITH GAUTIER

La muerte y la belleza son dos cosas profundas que encierran tanta sombra y tanto azul que se diría son dos hermanos igualmente terribles y fecundas, que celan el mismo enigma y el mismo secreto.

¡Oh mujeres, voces, miradas, cabellos negros, trenzas blondas: vivid; yo muero! Tened el esplendor, el amor, el atractivo! Oh perlas que el mar mezcló a sus grandes ondas, oh lumino-

sos pájaros de la selva sombría! Judith, nuestros dos destinos están más cerca el uno del otro que lo que alguien creería al contemplar mi rostro y el vuestro. Todo el divino abismo aparece en vuestros ojos.

Y en cuanto a mí siento el abismo estrellado en mi alma. Estamos los dos muy cercanos al cielo, señora, puesto que vos sois bella y yo soy viejo.

Victor HUGO.



LA QUIMERA

Bajo un inmenso cielo gris, en una gran llanura polvorienta, sin caminos, sin césped, sin un cardo, sin una ortiga, encontré a muchos hombres que caminaban encorvados.

Cada cual llevaba una enorme quimera, tan pesada como un saco de harina o de carbón, o como el equipo de un infante romano.

Pero la monstruosa bestia no era un peso inerte; por el contrario, envolvía y oprimía al hombre en sus músculos elásticos y potentes; se sostenía introduciendo sus dos vastas garras en el pecho de su cabalgadura, y su fabulosa cabeza sobresalía por encima del pecho del hombre, como un horrible antiguo casco guerrero.

Interrogué a uno de aquellos hombres y le pregunté a dónde iban de tal modo.

Respondióme que no sabía nada; que los otros lo ignoraban también; pero que, evidentemente, iban a algún sitio, puesto que avanzaban impulsados por la inevitable necesidad de caminar.

Cosa curiosísima: ninguno de aquellos viajeros parecía irritado contra el animal feroz que pendía desde su cuello y pegábase a su hombro; hubiérase dicho que creíera formaba parte de ellos mismos.

Ninguno de aquellos semblantes fatigados y serios dejaba traslucir desesperación alguna; bajo la fastidiosa bóveda del cielo,

caminhaban con la fisonomía resignada de los que se hallan condenados a esperar para siempre.

Y el cortejo pasó junto a mí y se internó en la atmósfera hacia el horizonte, en el lugar en que la superficie curva del planeta se oculta a la curiosidad de la mirada humana.

Charles BAUDELAIRE.



DONDE ESTA EL MUNDO MEJOR

Dios se encuentra al fin de todo. No lo neguemos y enseñémolo todos: no habría ninguna dignidad en vivir, y todo esto no valdría la pena, si debiésemos aniquilarnos para siempre si debiésemos eternamente morir. Lo que alivia a nuestra triztesa, lo que santifica el trabajo, lo que hace al hombre fuerte, justo, a un tiempo humilde y grande, digno de la libertad, es tener en sí profunda y arraigada la perpetua visión del mundo mejor, que brilla al través de las tinieblas de la vida: el cielo.

Victor HUGO.



EL ARTISTA

“El artista debe hallarse en comunión de ideas y principios, no sólamente con sus cofrades, sino también con todos sus contemporáneos; y cuidar, además, de penetrarse de que entre la creación artística y la creación industrial no existe diferencia.

El artista, en efecto, no hace brotar su producción de la nada, sino que, antes bien, para obtenerla reduce a apreciar relaciones, analizar figuras, cambiar rasgos y perfiles que, a la postre, representa. Tal es el encaje de su creación. Pues, como el industrial, el sabio o el filósofo, que cuanto más observan, a mayores descubrimientos alcanzan, y cuanto más descubren,

En honor de S. M. Isabel Anderson

(Quien sigue siendo la Reina de la Simpatía en Costa Rica)

Reina toda hermosa, ¡quién creyera que allí bajo ese sol de tu mirada, llevas de beatitud, una alborada y de inefable amor, una quimera!

Porque eres hija de la primavera y del mundo y de Dios tan bien amada, con la hoja brillante de mi espada hice para tu mano una pulsera.

De tus ojos de ensueño ante el milagro, mis canciones más plácidas consagro. Tu belleza es armónica y divina

y finges, cuando vas llena de galas, una roca que se hizo golondrina, por sólo este capricho: tener alas.

CARLOMAGNO ARAYA.

Lo Satal

Dichoso el árbol que es apenas sensitivo, Y más la piedra dura porque esa ya no siente, pues no hay dolor más grande que el dolor de ser vivo, Ni mayor pesadumbre que la vida consciente.

Ser, y no ser nada, y ser sin rumbo cierto, Y el temor de haber sido y un futuro terror... Y el espanto seguro de estar mañana muerto, Y sufrir por la vida, y por la sombra y por

Lo que conocemos y apenas sospechamos, Y la carne que tienta con sus frescos racimos, Y la tumba que guarda con sus fúnebres ramos, Y no saber a dónde vamos, ni de dónde venimos!...

RUBEN DARÍO

mejores aplicaciones hacen y mejor producen, asimismo, el artista, cuanto más ha visto, más en punto se coloca de realizar venturosas representaciones.

Proporcional a la observación que emplea, es su inspiración; por lo cual la del verdadero artista no menos que la del verdadero escritor o filósofo, no disminuirá jamás. Constante es y se enciende ad libitum: más, de fijo, se desvanece en cuanto el estudio se abandona y da al artista por presunción o por pereza, en

producir no más que los borbotones de sus pensamientos y recuerdos. El que tiene la inteligencia vacía, vacía tiene también la imaginación”.

J. P. PRUDHOM.



Como para Max Jiménez y Moisés Vicenzi.

EL MEJOR HOMENAJE

Habiendo querido alguna vez tributar un homenaje nunca visto a aquellos que de su vida y de su obra hicieron luminarias para alumbrar el camino que la Humanidad recorre, invoqué la sombra de uno de ellos, de aquel cuyas doctrinas se han adentrado más hondo en mi cerebro.

— Maestro, — le dije — quiero rendirte un homenaje.

— ¡Y en qué consistirá?

— Sobre eso quiero interrogarte: ¿Quieres que un artista eternice en mármol tus severos rasgos?

— No.

— ¿Un libro en que artistas de la palabra escrita digan en frases exaltadas de tu vida y de tu obra?

— No.

— ¿Una Universidad, una Biblioteca que con la majestad y solidez de sus construcciones desafíen el embate desbastador del tiempo?

— No.

— Entonces?

— Que me comprendan.

Ig. Sánchez



— El hombre es la más cruel de todas las fieras cuando a las pasiones une el poder.

PLUTARCO



SEÑORA ROSARIO PACHECO

Una de las primeras figuras de la Compañía Méndez, que con el encanto de su voz y su gracia inimitables, está haciendo la delicias del numeroso público que concurre al Teatro Moderno.

Variedades de todo el Mundo

INVENCIÓN QUE SE LE DEDICÓ A TOMAS A. EDISON

Se ha publicado un libro demostrando que el inventor del micrófono o transmisor telefónico es Emile Berliner y no Tomás A. Edison. El 14 de abril de 1877 el primero solicitó en Washington una patente preliminar para su instrumento. El segundo la presentó para el suyo dos semanas después.

INFORME DEL SECRETARIO DE LOS MINEROS INGLESES

Ha regresado de Londres el señor A. J. Cook, secretario de la federación de mineros ingleses, que estuvo en viaje de inspección por Rusia. En su informe hace cumplidos elogios de la administración rusa.

OBSEQUIO AL MINISTRO BRIAND

Los corresponsales alemanes de los periódicos de Berlín que se hallan acreditados en París, han obsequiado al ministro de asuntos extranjeros de Francia, Sr. Aristides Briand, con un busto de bronce de Louis Pasteur, por sus trabajos para la pacificación de Europa.

LA PASTORAL DE LOS OBISPOS ESTADUNIDENSES

En los círculos católicos de Roma se ha criticado severamente la pastoral de los obispos estadounidenses contra el gobierno de Méjico. Se tilda dicho documento de estar inspirado por los intereses de Wall Street.

COMUNICACIONES RADIO GRÁFICAS DE PORTUGAL

En Portugal ha empezado a organizarse un extenso servicio de telégrafo y teléfono inalámbricos que enlazará a todas las principales capitales europeas y suramericanas, a las colonias portuguesas y otros países.

LOS FASCISTAS FRENTE A LOS PROTESTANTES

Los fascistas italianos han acordado denunciar a las sociedades de jóvenes cristianos de ser acérrimamente protestantes, mantenidas desde los EE. UU. para fines contrarios a los de los intereses católicos de los pueblos latinos.

INTERCAMBIO DE FELICITACIONES

El presidente Coolidge ha intercambiado felicitaciones de año nuevo con casi todos los jefes de estado europeos y americanos.

RELIQUIAS DE LA EDAD DE PIEDRA

En las altiplanicies de cerca de Manila, Filipinas, se han descubierto por un sabio nativo, reliquias de la cultura de la edad de piedra.

EL PREMIO GONCOURT PARA UNA NOVELA FRANCESA

El premio Goncourt para la mejor novela francesa de 1926 se le adjudicó a "El Suplicio de Pedro", de Henri Deberly.

CURSOS UNIVERSITARIOS DE VERANO

En las universidades de Madrid, Valladolid y Oviedo se establecerán cursos de verano para el estudio del idioma, historia y artes españolas.

LAS JOYAS ZARISTAS NO SE VENDEN

El gobierno ruso ha publicado un comunicado advirtiendo a los públicos extranjeros, especialmente a los de los países iberoamericanos, que no deben nunca dar crédito a las informaciones tendenciosas que con frecuencia les sirven las agencias cablegráficas estadounidenses con referencia a Rusia. Dice que repetidas veces han circulado las falsas noticias de la venta de las joyas zaristas para estos y otros fines que describen a su capricho malicioso. Estas joyas, repite, no hay dinero bastante en el mundo entero para su compra; pues que es un invaluable tesoro artístico legado al pueblo ruso para que aprecie definitivamente la forma de gobierno republicano de que disfruta.

LA CAMARA DE LOS LORES Y LOS DIVORCIOS

La cámara de los lores ha dado su aprobación al proyecto de ley que prohíbe en Inglaterra la publicación de la evidencia que se obtenga por los tribunales en los casos de divorcio.

ACUERDO DE LOS POTASEROS EUROPEOS

Ha sido firmado por siete años el acuerdo de los potaseros de Francia y Alemania para la producción y abastecimiento de potasa de los mercados propios y extranjeros.

EX YERNA DEL KAISER QUE VUELVE A CASARSE

Han contraído matrimonio en Berlín el comandante von Hedemann, jubilado de la antigua guardia imperial prusiana, y la princesa que se divorció del príncipe Eitel Frederick, segundo hijo del kaiser Guillermo.

LOS EUROPEOS PIDEN A COOLIDGE QUE RESPETE A MEXICO

Varias sociedades europeas han solicitado del presidente Coolidge que los EE. UU. abandone su política de intromisión en los asuntos interiores de Méjico y les permita a los mejicanos que alcancen la emancipación política, económica, social y cultural a que como una entidad internacional independiente tienen derecho.

TURQUIA AMIGA DE BULGARIA

Ante la corte de Sofía, capital búlgara, ha sido acreditado un nuevo ministro turco que expresó los sinceros deseos de su nación por el progreso y bienestar de Bulgaria en donde residen 500.000 turcos.

EL MINISTRO POLACO EN MOSCÚ

El nuevo ministro polaco en Moscú es Etanislao Patek cuya esposa es judía rusa. Su hijo es uno de los líderes comunistas de Rusia.

SIRVIENTA DEL PAPA JUBILADA

La señorita Teodolinda Banfi, de 70 años de edad, que entró al servicio de Pío XI desde que éste ingresó en la carrera sacerdotal, ha sido jubilada y puesta en el asilo de las hijas de la caridad de Santa Marta, ubicado en los terrenos de San Pedro, en Roma.

EL TESTAMENTO DEL EMPERADOR YOSHIHITO

En el testamento del emperador Yoshihito se consigna el deseo de que el Japón mantenga las tradicionales buenas relaciones que le unen a los EE. UU., pero que exija enérgicamente con toda oportunidad y cuando sea la ocasión propicia, la satisfacción que se le debe por el ultraje que se le infirió internamente con la ley de inmigración que excluye de entrada a los japoneses en los EE. UU. Yoshihito pide a su pueblo que insista una y otra vez en la demanda al gobierno de Washington para la reparación de la injusticia cometida. El confía en que los EE. UU., al que juzga de pueblo lleno de sentimientos de bondad y altruismo, enmendará dicha ley si los japoneses se lo piden con firme resolución. Aconseja que se escoja un momento especial psicológico internacional para la nueva presentación del caso.

NUOVO MIEMBRO DE LA ACADEMIA GONCOURT

Para cubrir la vacante en la Academia Goncourt, de París, se escogió uno de estos tres candidatos; Georges Courteline, eminente humorista, Georges Duhamel, escritor, de altísimo renombre, y Paul Fort, principio de poetas.

TITULOS EN DISPUTA

El gobierno ruso ha comunicado oficialmente que no reconocerá las pretensiones de Inglaterra a los títulos de conquistadora del polo sur, del continente antártico y de las tierras Wilkes.

FERROCARRIL SUBTERRANEO JAPONES

Siguen muy adelantados los trabajos del ferrocarril subterráneo que atravesando los estrechos Moji-Shimonaki, unirá a las islas Kyushu y Honshu. Esta obra costará al Japón \$ 8,000,000.

LOS ALEMANES RECOBRAN DO HONORES

El príncipe Blucher, biznieto del mariscal von Blucher que se distinguió en la batalla de Waterloo, ha sido unánimemente readmitido de sicio del Club Wellinton, de Londres. Está casado con una inglesa y desde la guerra había dejado de pertenecer a dicha sociedad.

ABUNDANCIA DE SOLTEROS

La población masculina de la ciudad de New York es de 2,802,638. Hay 837,094 solteros de edad propicia para el matrimonio. El censo detalla que los solteros comprendidos entre los 25 y los 34 años forman el 41.6 por ciento de la primera.

EL REY ALFONSO FELICITA DO POR EL AÑO NUEVO

Todos los embajadores y ministros hispanoamericanos acreditados en España fueron a felicitar al rey Alfonso en su palacio de Madrid el día de año nuevo. Hubo frases de aliento internacional entre todos.

EL CASO TACNA-ARICA

Es probable que el caso Tacna-Arica pase a manos de nuevos árbitros para su definitiva solución. El laudo del presidente Coolidge no ha sido aceptado por las partes.

MARCONI SE RECASA

El senador italiano Guillermo Marconi, inventor de la telegrafía inalámbrica, contraerá matrimonio en segundas nupcias con la condesa Maria Bezzi Scalli, hija del marqués Giovanni Bezzi Scali, general de la guardia del Vaticano.

CURA DE LA TUBERCULOSIS PULMONAR

El renombrado bacteriólogo suizo, Dr. Spahlinger, ha conseguido por una serie de vacunas inmunizar el ganado contra la tuberculosis.

REUNION DE PRIMEROS MINISTROS

Los primeros ministros de Francia, Alemania e Italia celebrarán una reunión en el territorio suizo posiblemente en febrero.

PLENIPOTENCIARIOS DEL KAISER EN BERLIN

El coronel von Leist, notable abogado, ha sido nombrado plenipotenciario del Kaiser Guillermo en Berlín.

PROYECTO ESTADUNIDENSE

En el congreso federal estadounidense, avisan de Viena, se presentará un proyecto de ley declarando condonadas las deudas de guerra europeas.

NUOVA DISPOSICION PORTUGUESA

El parlamento portugués ha dispuesto que para poder ejercer el cargo de director de un periódico es necesario que se ostente título universitario.

LA PRIMERA INGLESA VETERINARIA

En la universidad de Liverpool ha ganado su título de veterinaria la señora Edith Knight, de 29 años de edad, que es la primera inglesa que recibe esta investidura.

TUNEL ENTRE ITALIA Y SICILIA

Ha empezado a construirse un túnel submarino de cuatro millas de largo entre el cabo Pezz y la punta di Ganzirri que comunicará rápidamente a la isla de Sicilia con Italia.

ACUERDOS DE LA CONFERENCIA DE TRANSPORTES ASIATICOS

En la conferencia de transportes asiáticos verificada en Tokio se han discutido por los interesados los problemas del tráfico de pasajeros y carga entre Rusia, Japón, Filipinas, China y los EE. UU.

ACERO DE COLOR

Un ingeniero belga ha conseguido dar color al acero para que sirva de material de adorno para distintos usos.

REPRESENTANTE DE WASHINGTON EN MOSCÚ

Un representante de la biblioteca del congreso federal estadounidense está de visita en Moscú y ha conseguido el intercambio de documentos oficiales con las bibliotecas nacionales rusas.

LIBRO DE PRIMO DE RIVERA

En breve circulará un libro de Primo de Rivera en que describe con minuciosidad su obra de gobierno en España.

\$ 600,000 PARA ESCUELAS EN PEQUIN

Varias sociedades de Rusia han donado \$ 600,000 para el establecimiento de escuelas públicas en Pekín, China.

20,000 ACRES DE SISAL

El gobierno haitiano ha celebrado un contrato con un grupo de capitalistas y le ha concedido 20,000 acres de terrenos públicos para el cultivo del sisal.

INGLATERRA PROTECCIONISTA

Los reyes de Inglaterra dieron órdenes de que únicamente se les sirvieran productos del imperio británico en las comidas de navidades.

LIBRO DE AGUINALDO

El general Emilio Aguinaldo ha publicado un libro en inglés exigiendo de los EE. UU. que conceda inmediatamente la independencia a Filipinas.

LOS EE. UU. SE PREPARAN

En los campamentos de verano de 1926 el gobierno estadounidense suministró instrucción militar a 207,825 ciudadanos.

GABINETE DE OCHO MINISTROS

El gabinete italiano se compone de ocho ministros; la mitad de los que lo constituirán al comienzo del régimen fascista.

ACEPTADO EL SUCESOR DE KRASSIN

El gobierno inglés ha aceptado el nombramiento hecho para embajador de Rusia en Londres en substitución del fallecido Leonidas Krassin.

SERVICIO TELEFONICO TRANSATLANTICO

El servicio telefónico transatlántico es probable que se inaugure en 1927 entre Europa y América.

SERVICIO AEREO DE HOLLANDA A JAVA

El nuevo servicio aéreo establecido entre Holanda y Java es de prometedoros resultados. Los aeroplanos Fokker, de tres máquinas, hacen el recorrido de Amsterdam a Batavia en nueve días.

EL PAPA DENUNCIA EL FASCISMO

En el consistorio secreto del Vaticano el Papa Pío XI denunció el fascismo de ser contrario a toda moral y expresó confianza en que la tranquilidad volverá muy pronto a los católicos mejicanos.

EL TABACO EN ESPAÑA

En 1926 hubo 1,200 agricultores que se dedicaron a la siembra de tabaco en las provincias de Andalucía, Valencia, Extremadura y Cataluña. El producto es de excelente calidad.

PROGRESOS DEL TRABAJO

El nuevo gabinete de Finlandia lo integran los laboristas. Uno de los ministros es la señora Millanpar que desde sirvienta supo elevarse a la altura en que se encuentra.

OPINION DE PIRANDELLO

Luigi Pirandello, notable dramaturgo, ha expresado la opinión de que si se estableciesen en Milán, Turín y Roma tres permanentes teatros del estado, el drama italiano adquiriría su original importancia con la formación de tres escoplasísimas compañías nacionales.

Guillermo Jiménez Gargollo y Luisa Sáenz de Jiménez dan por este medio las gracias más sentidas a todas las personas que en diversas formas les manifestaron su condolencia por el fallecimiento de su querida hermana

Flora Sáenz de Blanco
San José, Enero de 1927

MISA DE ANIVERSARIO

La misa que se celebrará con motivo del primer aniversario del fallecimiento de la muy estimable señorita Lisa Castagnaro, será el jueves 20 del corriente mes, en la Iglesia del Carmen, a las siete y media de la mañana.

En esta fecha renovamos a la muy estimable familia el testimonio más sincero de nuestra condolencia.

Vacaciones Judiciales

Se encuentran ya en vacaciones algunas de las oficinas judiciales. La Corte Suprema de Justicia

EL TUBO



PRECIO
\$ 1.00

MISTERIOSO DESCUBRIMIENTO RUMANO



En tiempo de la guerra europea prestó maravillosos servicios a los militares en campaña en contra de las enfermedades como Catarros, Neuralgias, Dolores de cabeza, Debilidades cerebrales, Ataques Epilépticos, el buen funcionamiento de la respiración y combatir la Bronquitis, lo mismo para los alcoholizados recobrar su estado normal instantáneamente. Todas estas curaciones se obtienen por medio del

TUBO MISTERIOSO

De venta en la Botica Oriental, Botica El Pacifico, Botica Internacional, Botica de don Mariano Jiménez, Farmacia Grillo, Farmacia Ideal, Botica La Violeta, y Botica Española de Astorga Hnos.

NOTA.—Las personas que soliciten el TUBO MISTERIOSO pueden pedirlo directamente a la "Nueva Botica Nacional", de Saborio Hnos., que se lo enviará al recibo de 1 colón, más 20 céntimos en estampillas para el franqueo.

VIDA SOCIAL

PRIMER ANIVERSARIO

La misa que se celebrará con motivo del primer aniversario del fallecimiento de la muy estimable señorita Luisa Castegnaro, será el jueves 20 del corriente mes, a las siete y media de la mañana en la Iglesia del Carmen.

En esta fecha, renovamos a la muy apreciable familia, el testimonio más sincero de nuestra condolencia.

ONOMASTICO DE DON TOMAS SOLEY

Celebra hoy la fecha de su natalicio el caballero don Tomás Soley Güell, Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda. Con tal motivo EL MUNDO se complace en presentar al estimable caballero y distinguido estadista señor Soley Güell sus más afectuosas congratulaciones.

EL NUEVO SECRETARIO DE LA LEGACION DE MEXICO EN COSTA RICA

Han ingresado al país el nuevo Secretario de la Legación de México en Costa Rica, caballero don Francisco Navarro y su bella y distinguida señora.

Es para nosotros muy grato presentar al distinguido diplomático y a su señora esposa un respetuoso saludo de bienvenida deseándoles una amable estadía en Costa Rica.

EL BANQUETE DE ANOCHE

En la Secretaría de Relaciones Exteriores se verificó un banquete con que el Gobierno de Costa Rica obsequió al señor Comandante y Oficialidad de los hidroaviones que hacen el vuelo Panamericano.

RESULTADO del sorteo de yer en la Sastrería "LA COLOMBIANA"

Sorteo No. 20. Serie A.—Número favorecido el 102, perteneciente a Santiago B. Jiménez.

Sorteo No. 12. Serie B.—El número favorecido fué el 108, perteneciente a Roberto Rueda.

Presenciaron el sorteo los señores Juan Simón, Manuel Zumbado y Manuel Vindas.

Esta fiesta, como todas las que ofrece nuestra Cancillería, resultó espléndida y cordialísima.

BAILE EN EL CLUB SOCIAL DE CARTAGO

El próximo sábado por la noche tendrá lugar en el Club de Cartago un baile social.

Este baile será en honor de las Reinas del reciente Carnaval, como un homenaje de admiración y simpatía que aquella culta sociedad tributa a sus graciosas Majestades.

La orquesta Unión de esta capital tendrá a su cargo el programa musical.

La Fiesta en Alajuelita

Durante los días sábado y domingo, el pueblo de Alajuelita ha sido muy visitado por miles de peregrinos que cumplen la tradicional promesa de rendirle culto a Santo Cristo de Esquipulas, cuyos milagros son farosos. La mayoría de los visitantes la integran gentes del campo.

Este paseo siempre resulta muy simpático. Alajuelita es un pueblo muy pintoresco y sus vecinos son personas muy recomendables y muy sanas.

Estas manifestaciones religiosas son una expresión del pueblo costarricense que ama y que cree en Cristo.

Un caso curioso en Alajuelita

Con motivo de la piadosa romería que todos los años se celebra en la población de Alajuelita, y para festejar el día del Santo Cristo de Esquipulas, ocurrió un acontecimiento que es imposible que dejemos pasar desapercibido: pues bien, una mujer sencilla, de campo, de esas llenas promesa muy original y la cumplió ayer. ¿Cómo? Ingeriendo 3 medios litros de GUARO, perdiendo el sentido completamente. La señora en mención, en estado completo de ebriedad, la emprendió con todo el mundo, lanzando frases poco usuales y castigando a la policía con atroces bofetadas. La autoridad para defenderse de tan asiduo ataque se vió precisada a conducirla a la policía, eso sí, con la mayor

consideración, pues la socada fué motivada por la sagrada promesa que ella había hecho al Santo Cristo de Esquipulas. En estos momentos se presentó el famoso y conocido don Emilio Ross, el inventor del TUBO MISTERIOSO, apicándole cinco o seis veces el TUBO en el mismo local de la policía, produciendo un efecto ambroso, pues la pobre mujer recobró inmediatamente su estado normal.

Una vez vuelta en sí, ella dijo que había sido una promesa que había formulado al Santo Cristo de Esquipulas en esta fecha, por la enmienda que le había efectuado a su esposo que era un beodo de primera clase.

De este fatal acontecimiento curioso fueron testigos oculares los policías y oficiales de la Sección Primera y Segunda, 18, 32, 13, 228, 8, 253 y 289, e infinidad de personas que con suma atención presenciaban el caso.

Parece que este tal TUBO MISTERIOSO no solamente es misterioso, sino muy MILAGROSO. El caso que se registra lo comprueba.

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

DIRECTIVA PARA 1927

En sesión de ayer, la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, importante asociación mutualista de larga y próspera vida entre nosotros, nombró la siguiente Directiva, que fungirá durante el año 1927:

Propietarios: Alfonso M. Guzmán, Alejandro N. Nazar Ureña, Roberto Chacón Paut, Oscar Zeller, Juan Guillermo Zamora, Antonio Portugués y Virgilio Calvo.

Suplentes: Silverio Solera, Salvador Bonilla y Tobias Delgado.

Fiscales: Adán Peralta y Faustino Coto Montero.

Agua Mineral Superior

LA MEJOR

Indispensable como agua de mesa para todas las personas que sufran del estómago.—Esta agua procede del balneario de Diurrheim, Baden, Alemania, por concesión exclusiva

JUAN LUIS CAMPOS

Apartado 935

Teléfono 190

Ha sido suspendido el Carnaval en Panamá

Por cartas recibidas en esta capital, hemos sabido que va a suspenderse el suntuoso Carnaval que debería efectuarse en Panamá en el mes próximo.

Parece que esa suspensión se debe a los últimos acontecimientos políticos habidos en aquella República.

Teatro ADELA
La Ciudad que nunca duerme

TEATRO MODERNO

LUNES 17 DE ENERO

A LAS 6 y 45 EL DESIERTO DEL AMOR

Clamoroso éxito de la Gran Compañía de Revistas: MENDEZ

A las 8.30—Por única vez! Grandiosa función popularísima!!
A beneficio del público — El espectáculo más brillante

La Feria de las Hermosas

Luneta o butaca 2 colones - Galería general 50 céntimos

Teatro America

Lunes 17 de Enero, 1927

A las 7 p. m.
FUNCION POPULAR
PELICULAS COMICAS
y los notables clichés
EL TRIO BARROS

A las 8 y 30 p. m.
POR ULTIMA VEZ
RIN TIN TIN
— en —
EL AUULLIDO DE
LA MUERTE